



A1095 (A1093 A1094)

07/02/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO**RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR MARÍA TERESA DE LARA, DIPUTADA DEL GRUPO POPULAR**

Madrid, 07-02-2001

Sra. de Lara.- Señor Presidente del Gobierno, desde que el pasado día 30 de enero el Consejo Nacional del Agua emitió informe favorable, por amplísima mayoría, del Anteproyecto de Ley del Plan Hidrológico Nacional presentado por el Gobierno, se ha iniciado la recta final que culminará, tras la aprobación por el Consejo de Ministros, con el debate parlamentario y votación del Proyecto de Ley.

Creo que sobre este hecho conviene resaltar dos aspectos: de un lado, el hito histórico que supone que al fin se van a reordenar los recursos hídricos en España, y ello desde un riguroso enfoque medioambiental, la gran asignatura pendiente, y el hecho de que haya sido un Gobierno del Partido Popular el que se ha empeñado en ello. De otro, destacar tres votos favorables en la votación del Consejo Nacional del Agua que creo que son importantes: uno, el de los regantes de toda España, incluidos los regantes de Aragón; en segundo lugar, el Presidente socialista de Castilla-La Mancha y, en tercer lugar, el Presidente socialista de Extremadura. El amplio respaldo obtenido supone, sin duda, Señorías, una muestra evidente de la capacidad de diálogo y la voluntad de consenso del Gobierno en un tema: el Plan Hidrológico Nacional, que usted, señor Presidente, ha afirmado en varias ocasiones que considera prioritario.

En este contexto, la actitud del Partido Socialista evidencia que carece de un proyecto unitario para España, que en él priman los intereses de partido por encima de los intereses de la nación. Que el Partido Socialista pretenda ahora elaborar en unos días un Plan Hidrológico Nacional alternativo cuando no fueron capaces de hacerlo en once años supone una frivolidad, y que el Presidente socialista de la Comunidad de Aragón, apoyado por el señor Zapatero, acuda a Bruselas a solicitar que la Unión Europea no cofinancie el Plan Hidrológico Nacional torpedea, según sus palabras, supone una muestra de insolidaridad hacia todas las Comunidades españolas.

En estos días se han producido muchas declaraciones; pero creo que es importante, señor Presidente, conocer la suya. ¿Qué valoración hace el Gobierno del informe del Consejo Nacional del Agua sobre el Plan Hidrológico Nacional?

Presidente.- Señora diputada, el Plan Hidrológico Nacional ha sido una prioridad del Gobierno, y ha sido una prioridad y una necesidad muy sentida por la sociedad española desde el punto de vista de lo que es la cohesión territorial y la vertebración del país, Señoría.

Para el Gobierno el informe del Consejo Nacional del Agua era cumplir algo más que un mero trámite. Queríamos recabar la aportación de todos los afectados, los usuarios, los regantes, organizaciones ecologistas, comunidades autónomas, etc., etc. Le quiero decir que más del 55 por 100 de las alegaciones han sido incorporadas en el dictamen del Consejo Nacional del Agua. Se han podido incorporar mejoras sensibles en muchos aspectos, desde el aspecto ambiental hasta el sistema hidráulico español y su modelo de gestión futura.

Le quiero decir que esta gestión ha conducido a que trece de las diecisiete Comunidades Autónomas hayan dado su apoyo al proyecto y alguna, como Andalucía, ha manifestado su voluntad de seguir negociando. Todas las regiones del interior, excepto una, han apoyado en el Consejo Nacional del Agua el Plan Hidrológico Nacional.

Me parece, como Su Señoría ha dicho, socialmente muy relevante que todos los regantes y usuarios de España hayan manifestado su apoyo a este proyecto. Y es ahí donde justamente se produce una inversión de su patrimonio, que me parece muy importante significar.

También las organizaciones ecologistas han apreciado mejoras sustanciales en el Plan, entre otras cosas, porque casi el 85 por 100 de las actuaciones en materia medioambiental persiguen el ahorro, la reutilización del agua y la regeneración de hábitats hídricos.

Nos hubiera gustado tener un apoyo mayor, Señoría, y particularmente me quiero referir a la Comunidad Autónoma de Aragón. Yo invito a la reflexión de los dirigentes políticos y de las autoridades autonómicas en Aragón. El Gobierno sigue abierto al diálogo y sigue abierto a la búsqueda del máximo acuerdo; pero pido que se mantengan posiciones responsables desde el punto de vista de lo que significa la solidaridad interterritorial y los intereses reales y verdaderos de Aragón en el desarrollo del Pacto de Agua y de tantas obras de infraestructura que interesan a Aragón.

No me parecen serias algunas de las críticas que he escuchado ni me parece leal que se acuda a las instituciones europeas a pedir que no se financien obras con cargo al Plan Hidrológico Nacional en nuestro país. Eso, sin duda, es algo que hay que corregir. Y yo quiero reiterar una voluntad constructiva del Gobierno muy clara en todo el trámite parlamentario del Plan Hidrológico Nacional, por estar convencido de que estamos ante una cuestión que afecta claramente al interés general y al interés nacional.

Muchas gracias, señora Presidenta.